
許曉暉林廣兆林樹哲林銘森陳金烈郭達璐主禮
漳州鄉會就職賓朋雲集
香港漳州市區同鄉會 「慶祝成立22周年暨第三屆理監事就職、第一屆

青年委員會成立典禮」 ，前晚假北角富臨皇宮舉行，郭國耀膺新屆會長，
林登倫任首屆青委會主任。郭國耀表示，任內將不負使命，竭盡全力，團
結全體理監事和鄉親，力拓會務，為國家、為香港、為家鄉的發展再添新
猷。

大公報記者 馮玥（圖／文）

晚會賓朋雲集，民政事務局副局長許曉
暉，香港福建社團聯會榮譽主席林廣兆、林
樹哲，永遠名譽會長林銘森、陳金烈；漳州
市薌城區委常委、統戰部長郭達璐，新民黨
主席葉劉淑儀，華閩集團總經理丁炳華，立
法會議員陳克勤等應邀主禮，各界友好、會
員鄉親及家鄉慶賀團近八百人歡聚一堂，同
場見證。

郭國耀：青委成立注新動力
郭國耀致辭指，同鄉會自成立以來，本

着 「增進鄉誼、造福桑梓」的宗旨，堅持愛
國愛港愛鄉，廣泛聯絡在港薌城鄉親，積極
參與香港愛國社團的各項活動，為家鄉發展
積極出謀獻策，貢獻良多。

郭國耀續說，支持、關心青年一代是本
屆會務發展重心。首屆青委會正式宣告成立

，為該會發展注入新的活力。該會積極響應
國家 「十三五」號召，幫扶、促進香港中小
微企業和青年人融入國家整體經濟發展，藉
此進一步增強香港青年人對國家的認同感及
歸屬感，維護香港的長期繁榮穩定。

許曉暉致辭指，該會充分發揮平台紐帶
作用，凝聚在港漳州籍鄉親，為香港繁榮、
社會和諧作出重要貢獻。她對該會成立青委
會表示讚賞，希望一眾委員多多參與會務工
作，早日成長為合格的接班人。

郭達璐讚揚同鄉會愛國建港
郭達璐讚揚該會愛國建港、情繫桑梓，

熱心公益事業，為家鄉經濟和社會各項事業
發展作出積極貢獻。她勉勵新一屆理監事繼
續團結旅港鄉親，充分發揮聯誼溝通作用，
常回家鄉看看，分享家鄉發展新機遇，實現

雙贏。
林廣兆表示，該會自成立以來，在支持

家鄉建設、香港安定繁榮和福建社團聯會工
作等方面做了大量工作，是愛國愛港的一支
重要力量。他說，近年來香港社會存在暴亂
、爭拗，嚴重破壞了香港的安定繁榮，並籲
該會鄉親，特別是青年一代，在新一屆理監
事會帶領下，凝聚正能量，團結一心建設美
好香港。

林登倫：支援青年發揮所長
林登倫主任率領百餘位青委委員正式履

新，他表示，青委會成員來自不同階層、不

同界別，未來將充分發揮青年人充滿朝氣、
思維敏捷的優點，繼承祖父輩愛國愛港愛鄉
的優良傳統，讓青年發揮所長，鼓勵青年到
內地創業，積極參與同鄉會事務，支持特區
政府依法執政，為香港的安定繁榮作出應有
貢獻。

理事長林紹奮致謝辭，指第三屆理監
事會將一如既往，遵循立會宗旨，進一步
做好會務工作，團結廣大鄉親，增進與內
地的經濟文化交流，積極參與香港社會事
務，再創輝煌。監事長余敏致祝酒辭。晚
會並有歌舞及抽獎環節助興，賓主盡歡，
共度美好夜晚。

【大公報訊】記者陳馳報道：由半島
旭日扶輪社、九龍中扶輪社、獅子山扶輪
社等13家扶輪社聯合舉辦的扶輪論壇於4
月28日在尖沙咀舉行。是次論壇以香港的
「STEM（科學、技術、工程、數學）教

育」為主題，邀請到教育局局長吳克儉、
保良局林文燦英文小學校長文詩詠、半島
旭日扶輪社成員陳家豪、香港智慧城市聯
盟召集人楊全盛為主講嘉賓。

半島旭日扶輪社社長洪文正，九龍中
扶輪社社長林勝鴻，九龍東區扶輪社社長
盧奕基，國際扶輪3450地區總監彭志宏，

候任地區提名區總監何汝祥，前地區總監
洪宏道、尹錦滔、黃紹開，以及教育局副
秘書長陳嘉琪博士等出席論壇。

彭志宏對吳克儉局長的到來表示歡迎
，並認為STEM這個概念對於香港的未來
發展非常重要。他引述以往個人升學經歷
表示，近30年來愈來愈多的學生報讀商科
，從事工程類學科的人反而愈來愈少。

彭志宏希望透過推廣STEM，幫助香
港中小學生更多接觸理工科，在實現個人
多元化發展的同時，也為香港未來在這些
方面的發展打好基礎。他也希望通過大家

討論，探尋扶輪社可以在哪些方面進行配
合，幫助這一概念在香港中小學生根發芽。

吳克儉：推廣STEM氛圍良好
吳克儉在發言中表示，STEM並不是

一個很新的概念，也不是一個課程，是一
個跨領域的混合體，鼓勵大家以求真、驗
證、應用的精神，從不同的角度去接觸提
到的四個範疇。

吳克儉提及早前去華盛頓與美國國家
科學基金的相關負責人進行座談，專門了
解美國這些年來在科學教育方面取得的進
展。他認為，推廣STEM需要有一個好的
氛圍，而當下的香港正好就有非常好的機
遇發揮STEM的作用。

課程發展議會於去年11月推出的 「推
動STEM教育、發揮創意潛能」手冊中提
到，於香港推動STEM教育是為了配合全
球的教育趨勢，以裝備學生應對社會及全
球因急速的經濟、科學及科技發展所帶來
的轉變和挑戰，對於在不同層面儲備多元
人才，以滿足現今世界在經濟、科學和科
技發展上的需要。

【大公報訊】香港中華廠商聯合會（
廠商會）日前接待全國政協港澳台僑委員
會副主任樓志豪率領的一行六人代表團，
由廠商會會長李秀恒主持今次會面，雙方
就港澳台最新發展形勢進行交流。

樓志豪盼三地加強合作
樓志豪感謝李秀恒會長親自迎接代表

團，是次來港的目的是拜訪香港各大社團
、商會，並加強溝通。他表示，廠商會一
直對香港的工商界影響很大，為業界服務
，促進企業發展。現時港澳台關係密切相
互影響，港澳台三地企業應加強交流和合
作。

李秀恒表示，廠商會在培育人才方面

有所承擔，除了營辦兩所中學外，還在今
年成立獎學金資助 「一帶一路」沿線國家
有需要的清貧大學生來港升學的生活費，
盼在培育年輕人方面出一分力。他又指，
隨着國家 「一帶一路」政策的落實，期待
廠商會能繼續為港澳台三地的經貿、文化
交流等方面的發展作出貢獻。

代表團團員還有全國政協港澳台僑委
員會副主任華健、全國政協港澳台僑委員
會委員馬健、全國政協港澳台僑局處長曹
嵐及全國政協港澳台僑局副處長楊木森等
；廠商會出席接待者尚包括永遠名譽會長
梁欽榮、楊孫西、施榮懷、副會長吳清煥
、行政總裁梁世華、名譽會長、常董及會
董等。

港僑聯會迎甘肅僑聯主席一行

【大公報訊】4月27日，甘肅省僑聯
主席樊向勤一行六人到訪香港僑界社團聯
會，受到全國政協常委、該會會長余國春
等首長的熱情接待，雙方進行友好交流座
談。

余國春籲共為一帶一路獻力
余國春代表該會全體同仁對樊向勤一

行來訪座談、交流表示熱烈歡迎。他稱，
甘肅是我國西部新興的工業基地，華夏文
明的發祥地，有豐富的旅遊資源，河西走
廊是古代 「絲綢之路」的必經要道。他本
人及香港僑總、香港僑友社等團體的僑領
曾經分別參加由國務院僑辦、中國僑聯組
織的參訪團活動，到蘭州等地考察，參觀
了酒泉航太中心、敦煌文化古鎮；對近年
來甘肅經濟、旅遊事業的快速發展，印象
十分深刻。余國春說，該會與甘肅省交往

密切。2008年 「5．12」汶川發生7.8級強
烈地震，甘肅隴南市亦是地震重災區之一
。香港僑界除捐款三千多萬元（港元，下
同）援建新北川中學 「紫荊實驗樓」和 「
紫荊禮堂」外，該會鄧楊詠曼副會長亦捐
款500多萬元，分別捐建隴南市成縣二郎
鄉 「詠曼中學」及隴南市武都區龍鳳鄉 「
詠曼小學」。

余國春表示，希望今後繼續鞏固雙方
聯繫的橋樑，助推香港與甘肅經濟社會發
展，共同為實現國家 「一帶一路」的戰略
目標奉獻力量。

樊向勤表示，這次到香港來拜訪港僑
聯會，主要目的是加強與香港僑界的聯繫
，把香港作為甘肅走向國際的橋頭堡，提
升甘肅在香港的知名度；同時，也推介甘
肅的旅遊文化資源。甘肅歷史悠久，文化
燦爛，希望通過來港推介，讓香港全面認

識甘肅，深度了解甘肅，吸引更多的香港
同胞到甘肅去旅遊。樊向勤邀請余國春會
長率團參加今年六月在該省天水市舉行的
「公祭人文始祖伏羲」大典，尋根問祖。

預計屆時全球各地的華僑華人都會組團參
加這項活動。雙方還就假香港裕華國貨公
司舉辦 「甘肅名優產品展銷」活動達成意
向，藉此全方位宣傳甘肅的名優特產以及
獨有的少數民族風情文化。

參加座談的尚包括：甘肅省張掖市僑
聯主席、外事僑務辦公室主任楊艾琳、張
掖市僑聯委員、外事僑務辦公室僑務管理
科科長鄭重、隴南市康縣教育局局長賈澤
厚、張掖市旅遊局宣傳信息科副科長翟婷
和省僑聯聯絡處主任科員李燕；港僑聯會
副會長王欽賢、李潤基、鄧楊詠曼、秘書
長陳志煒和副秘書長兼婦委會主任鄭玉蘭
等。

廠商會接待樓志豪一行

健康生活在灣仔傳正能量
【大公報訊】香港銅鑼灣工商業聯合

會與灣仔區議會屬下食物及環境衛生委員
會，於4月30日至5月2日假銅鑼灣白沙道及
利園山道行人專用區合辦 「健康生活在灣
仔」，活動並由全港各區工商聯、一口田
慈善教育基金以及香港中醫藥業聯合會協
辦，一起推動社會正能量。為隆重其事，
大會特別於4月28日假灣仔民政事務處灣仔
活動中心舉辦記者招待會，簡介三日活動
的講座及攤位詳情。

招待會上，各主辦單位的代表先後發
言，包括灣仔區議會屬下食物及環境衛生
委員會主席鍾嘉敏、香港銅鑼灣工商業聯
合會主席李澤民、健康生活在灣仔籌委會
主席許芷茵、全港各區工商聯會長李鋈麟
，以及香港中醫藥業聯合會創會會長連喜
慶。眾人分享了 「健康生活在灣仔」活動
背後的理念，並期望藉此活動提高市民對
個人健康和情緒管理的關注，達至最佳健
康指數。

鍾嘉敏表示，委員會與灣仔衛生健康
活力城委員會合併後，將陸續舉辦以健康
為主題的活動，今次的 「健康生活在灣仔
」正是其中一項重點，亦正呼應衛生署於
本年一月推行的全港心理健康推廣計劃 「

好心情@HK」。活動選址熱鬧繁盛的白沙
道舉行，相信能感染更多市民，讓健康的
信息更有效地在社區傳播。

李澤民表示，都市人生活繁忙，不論
在生理及情緒方面皆面對種種壓力。希望
藉着舉辦 「健康生活在灣仔」，鼓勵市民
關注身心多方面平衡。活動匯集了不同範
疇的健康專家，加上一系列多元化節目，
相信定能令大家滿載而歸，歡度一個正能
量十足的健康嘉年華。

李鋈麟指，灣仔人多車多樓多，但空
間不多。希望今次活動能令市民在賺錢之
外，也去關注自身健康與快樂的生活環境
，培養良好的生活習慣，提升生活質素。
與此同時，他也希望更多的商戶能夠參與
進來。

為期三天的 「健康生活在灣仔」邀請
到多個單位參加，現場將設有20多個攤位
，為公眾提供全方位健康生活資訊及服務
，滿足不同市民需要。台下精彩活動連連
，台上亦有物理治療師、精神科醫生、教
育專家、瑜伽導師及綠色生活專家等分享
寶貴心得。為了讓家庭共享天倫之樂，大
會特別於活動現場免費派發花式氣球，適
合一家大小共同參與。
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▲郭達璐（左）頒發選任證書予新屆會長
郭國耀（右）

▶甘肅省僑聯主
席樊向勤（左五
）向港僑聯會致
贈紀念品，余國
春會長（左六）
代表接收
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